



NPA
JEUNES
NOUVEAU PARTI
ANTICAPITALISTE

BIENVENUE AUX

26^{ÈME}

J EUNES

R ENCONTRES
I NTERNATIONALES DE

Depuis 26 ans la Quatrième Internationale organise ces rencontres. Chaque année, le camp se tient dans un pays différent. C'est la première fois que nos camarades grecs accueillent le camp. Et cela tombe plutôt au bon moment !

Cette année, la jeunesse grecque a déclenché une mobilisation sociale qui a fait peur aux classes dirigeantes européennes. La révolte de décembre dernier suite à l'assassinat d'un jeune de 15 ans par les flics, a été le point de départ d'un affrontement avec l'État et d'une lutte contre ses politiques libérales.

Et cette mobilisation de la « génération 700 euro » n'a pas eu de frontière. De plus en plus, nos luttes sont communes partout en Europe car les attaques et le projet de la bourgeoisie se décline de manière similaire dans les différents pays. Pour maintenir leurs profits face à la crise, les patrons s'attaquent à nos diplômés et à nos qualifications et précarisent nos conditions de travail. Dans l'État Espagnol cette année une réforme vient de faire passer l'accès aux concours de l'enseignement de bac + 3 à bac + 5...

Partout également, la question de la construction de nouveaux partis anticapitalistes est à l'ordre du jour. Les expériences sont multiples : Bloc de Gauche au Portugal, Sinistra Critica en Italie ou encore Izquierda Anticapitalista dans l'État Espagnol. Ce camp sera le moment d'échanger nos expériences de construction de ces partis, sur la place de la jeunesse...

Le camp est le premier depuis la fondation du NPA. Il s'agit donc aussi d'une rencontre nationale qui doit nous permettre de préparer la rentrée prochaine. Nous prendrons également le temps d'avoir des discussions sur la CNJ et ses enjeux.

Enfin les RIJ sont un moment particulier puisque nous nous efforçons que le camp soit à l'image de notre projet de société. Dans le camp, comme dans le NPA, nous banissons toute attitude raciste, sexiste ou homophobe. De plus, toute une série de tâches sont organisées collectivement comme le bar, le service d'ordre, le nettoyage du camp... L'idée est que chacun participe au bon déroulement et à l'organisation de ces rencontres. Bien sûr

il ne s'agit pas de construire le socialisme dans un seul camping mais de chercher à transcrire dans le cadre d'une semaine les idées que nous cherchons à défendre au quotidien dans les luttes.

Une série de décisions comme le programme par exemple sont nécessairement prises en amont pour permettre que le camp soit aussi un moment de détente agréable. En début de semaine, nous élisons aussi une série d'instances pour permettre au camp de se dérouler au mieux.



**Bonne semaine dans la politique
et la bonne humeur !**

PROGRAMME

SAMEDI

- 21h30 : *meeting d'ouverture*, « Ce n'est pas à nous de payer la crise ! » (Situation politique en Grèce, présentation du camp)

DIMANCHE

- 10h : *Forum* : La crise du capitalisme, aspects économique et écologique

- 11h : *Ateliers* sur l'écologie (voir affichage dans le camp)

- 14h30 : *Ateliers* sur le capitalisme et la crise :

Les politiques racistes pendant la crise / Les organisations du mouvement ouvrier dans la crise / Le capitalisme et la santé mentale / La crise et les attaques contre les droits des travailleurs / La réponse socialiste à la crise / La crise de 1929 / Attaque contre droits démocratiques et répression contre jeune / Flicage de la population par l'État / L'Europe de l'est et la crise / Les politiques de l'Union européenne face à la crise / La crise, les crises : crise du système, crise révolutionnaire / Les occupation d'usines

- 17h-18h30 : *Formation* sur l'analyse marxiste des crises et du capitalisme

LUNDI

- 10h : *Forum* Impérialisme vs. Internationalisme

(La politique d'immigration de l'Union européenne ; solidarité avec la Palestine ; 60 ans de l'OTAN)

- 11h : *Formation* sur l'impérialisme et l'internationalisme

- 14h30 : *Ateliers* sur l'internationalisme :

Guadeloupe- Martinique / Situation en Amérique Latine (Bolivie, Venezuela) / Macédoine Kosovo Balkans / Chypre et Turquie / Pays Basque / Gaza / USA et Obama / Guerre en Géorgie / Philippines / Die Linke et Parti de Gauche / Situation en Inde et au Népal : le maoïsme

- 21h30 : *Meeting* de solidarité internationale

MARDI

- 10h : *Forum* sur le féminisme (les femmes dans la crise ; auto-organisation des femmes ; les violences faites aux femmes)

- 11h : *Formation* sur le changement climatique et l'écopsocialisme

- 14h30 : *Ateliers* sur le féminisme :

Racisme sexisme et homophobie dans la gauche / Les politiques racistes au nom de la sécurité des femmes / Auto-organisation des femmes et séparation / Les femmes dans les luttes / Médias, sexualité et femme / Les différents courants féministes / Quelle stratégie pour la libération des femmes ? /

À QUOI ÇA SERT ... ?

➤ **LA RÉUNION DE DÉLÉGATION** est le moment où tout les participants au camp se réunissent selon leur pays. C'est l'équivalent d'une AG lors d'une mobilisation car il s'agit de l'instance de base du camp. C'est dans ce cadre que se règlent les différents problèmes qui peuvent se poser et que nous organisons les tâches de la journée. Tout ceci en plus bien sûr de discussions politiques sur la situation nationale, nos tâches pour la rentrée, les enjeux de la CNJ...

LA RÉUNION DE DÉLÉGATION DU MATIN à lieu tous les jours à 9h. C'est elle qui donne le point de départ de la journée. Une présentation du thème est faite ainsi qu'un listing du programme. Mais surtout c'est le moment où on s'organise collectivement pour assurer la bonne auto-organisation du camp. Concrètement, il s'agit de nous répartir les différentes tâches qui sont assignées à la délégation française. Pour éviter que ce soient toujours les mêmes qui font les tâches, ce qui ne correspond pas vraiment à notre projet de société, il est important que tout le monde soit présent.

LA RÉUNION DE DÉLÉGATION DU SOIR est plus longue et sert à discuter entre nous de la situation dans notre pays. Plusieurs discussions jalonnent donc ces réunions du soir (préparation de la rentrée sociale, enjeux de la CNJ, la question des normes...). En plus, un bilan de la journée est fait pour que chacun puisse avoir une vision de l'ensemble des discussions sans forcément avoir pu assister.

➤ **LA DIRECTION DE DÉLÉGATION** est élue lors de la première réunion de délégation. Avoir une direction représentative de l'ensemble de la délégation permet d'avoir une vision d'ensemble du camp et de la délégation. Il ne s'agit pas simplement d'un cadre technique de gestion du camp. Son rôle est de préparer les réunions de délégation, de faciliter les liens entre les villes, les sections et l'ensemble des camarades et de s'assurer que les tâches de la délégation soient effectuées. En bref, il s'agit de faire en sorte que le camp soit le plus politique et le plus réussi pour tout le monde.



DU CAMP

L'avortement / Le féminisme en pratique dans les organisations

- 21h30 : **Meeting** féministe
- 22h30 : **Fête** femme

MERCREDI

- 10h : **Forum** sur les LGBTI (la lutte pour l'égalité des droits (mariage) ; une stratégie radicale pour les luttes LGBT ; les trans)
- 11h : **Formation** sur l'oppression patriarcale, l'origine de la famille et l'oppression du système
- **Après-midi : excursion**
- 17h : **Ateliers** LGBTI :
Église et genre / Les droits de LGBT / Es-tu né gay ? / Rôles sociaux et sexualité / Les racines de l'oppression sexuelle / La famille capitaliste / La théorie Queer / Education et sexualité
- 21h30 : **Meeting** LGBTI
- 22h30 : **Fête** LGBTI

JEUDI

- 10h : **Forum** sur les jeunes et les mouvements sociaux (lutte pour les services publics dans l'État espagnol ; la révolte en Grèce ; le G8 en Italie)
- 11h : **Formation** sur les jeunes et la lutte des classes
- 14h30 : **Ateliers** sur les mouvements sociaux :

Développement de l'extrême droite en Europe / Structuration des mouvements étudiants et auto-organisation / Dix ans de luttes contre le processus de Bologne / Notre réponse sur la drogue / L'euthanasie / La révolte en Grèce / Histoire des syndicats / Football et lutte de classe / Révolte des prisonniers en Grèce / Jeunes travailleurs précaires / Mouvements urbains

- 21h30 : **Meeting** - Construire des nouveaux partis pour changer le monde !

VENDREDI

- 10h : **Formation** sur la stratégie, le parti et les mouvements
- 11h : **Ateliers** sur la stratégie :
Changer le monde sans prendre le pouvoir ? Marxisme et anarchisme / Le rôle de la classe ouvrière / Le programme de transition / Les révolutionnaires face aux élections / Relation avec le réformisme : le front unique ouvrier / Rosa Luxembourg : grève de masse / Trotsky pour débutant (la révolution permanente) / 71ans de la Quatrième Internationale / Lénine : l'État et la révolution / Le front populaire et l'opposition de gauche / Différentes expériences dans la construction de nouveaux partis anticapitalistes
- 18h30 : **Meeting** de clôture

➤ **LA COORDINATION DU CAMP** se réunit tous les soirs. Il s'agit de l'instance de direction de l'ensemble du camp qui réunit des camarades de chaque délégation et des membres de la Quatrième Internationale. Globalement, la coordination du camp a le même rôle que la direction de délégation mais à l'échelle de l'ensemble des délégations.

➤ **LE SECRÉTARIAT DU CAMP** se réunit chaque matin. C'est l'instance qui gère les problèmes quotidiens du camp (déplacement en voiture, ravitaillement, ...) et qui met en application les décisions de la coordination du camp.

QU'EST-CE QUE ...

➤ **UN FORUM** sert à donner le cadre thématique de la journée. Il se tient tous les matins et sert d'introduction à la journée en répondant globalement à la question « De quoi allons-nous parler aujourd'hui ? ». Les forums durent en moyenne 45 minutes. Deux ou trois camarades y interviennent pour présenter la thématique et partir des expériences de chaque pays pour nourrir la discussion du reste de la journée.

➤ **UNE FORMATION** est un topo plus long fait par un seul militant. Il s'agit de donner l'ensemble des billes théoriques aux participants. La formation aborde plutôt les aspects de fond et les concepts de bases du marxisme pour permettre que les discussions en ateliers développent des aspects plus spécifiques.

➤ **LES MEETINGS** ont lieu le soir avant les fêtes dans une ambiance combative et festive. Ils servent à clore les journées en donnant des perspectives politiques pour l'action immédiate et pour changer le monde !

➤ **LES ATELIERS** sont des sortes de commissions en plus petit groupe. Il y en a une dizaine par jour qui servent à approfondir des aspects plus précis et plus concrets. Il s'agit parfois d'un exemple de lutte dans un pays en particulier ou d'un aspect théorique que l'on peut approfondir par rapport à la formation du matin.



➤ **LES RÉUNIONS INTER-DÉLÉGATIONS** permettent d'avoir des échanges avec des camarades d'un pays en particulier. Même si le camp est international et que à tout moment des échanges et des discussions ont lieu entre militants du monde entier, ces plages de réunions inter-délégations permettent de prendre le temps de rencontrer plus facilement d'autres pays. De plus, cela permet aux camarades qui ne sont pas très fort en langues étrangères de pouvoir avoir des échanges avec d'autres délégations sans la barrière de la langue.

➤ **LES COMMISSIONS PERMANENTES** sont des groupes de travail plus restreints. L'idée est que les camarades qui veulent s'investir sur une question suivent la commission tout au long de la semaine pour élaborer des campagnes et des réflexions communes.

➤ **LES ESPACES** sont des lieux du camp où sont abordés les questions des oppressions spécifiques et des normes. Il y a deux espaces : l'espace femme et l'espace LGBTI.



L'ESPACE FEMME est un cadre non-mixte (seules les camarades femmes y ont accès). C'est un espace d'auto-organisation qui permet de discuter entre autres de l'oppression spécifique des femmes et des luttes féministes à construire. C'est également un des outils qui permet que les femmes prennent toute leur place dans la bataille contre le capitalisme. C'est aussi le cadre où se prépare la fête femme.

L'ESPACE LGBTI est ouvert à tous dans le camp. Il s'agit d'avoir un lieu dédié plus spécifiquement à la question de l'oppression hétérosexiste. Plusieurs débats sont organisés au sein de l'espace qui également permet de préparer la fête LGBTI.

➤ **LES FÊTES FEMMES ET LGBTI** ont lieu le soir des journées dédiées à ces questions. Dans une ambiance plus festive et détendue, il s'agit de soirées différentes de celle que l'on peut faire tout au long de l'année et qui permette de déconstruire en partie les normes du quotidien : une soirée sans les mecs pour la fête femme ou une soirée où, par une série de jeux, on tente de déconstruire les normes hétérosexuelles de la société.

ZOOM SUR ♦♦ la Quatrième Internationale



Regroupement international d'organisations anticapitalistes et révolutionnaires, la Quatrième Internationale est présente aujourd'hui dans une quarantaine de pays à travers le monde. Fondée en 1938 par Trotsky, la Quatrième Internationale a toujours été de ceux qui luttent contre le stalinisme et contre le capitalisme. L'objectif aujourd'hui de la Quatrième Internationale est de regrouper l'ensemble des organisations, des courants et des individus qui cherchent à renverser le capitalisme et à faire la révolution. Elle cherche à construire une organisation internationale qui intègre les leçons des expériences de luttes et de révolutions de toutes les époques et de tous les pays. Le NPA, tout en n'étant pas la section française de la Quatrième Internationale, entretient des liens étroits avec elle en participant à ses instances et aux échéances qu'elle organise (comme les RIJ par exemple). En 2010 aura lieu le prochain congrès mondial de la Quatrième Internationale. Ce sera l'occasion d'avoir des débats sur la situation politique mondiale et les tâches actuelles des révolutionnaires qui en découlent.

Lisez INPRECOR, le seul journal internationaliste !

INPRECOR (CORrespondance de PREsse INternationale) est un journal édité tout les deux mois par la Quatrième Internationale. C'est un outil au service de tout ceux qui se battent contre le capitalisme en se faisant le relais de leurs luttes. C'est aussi le moyen d'être informé de ce qu'il se passe partout à travers le monde via des militants et des organisations révolutionnaires. Cela fait partie intrégré de notre internationalisme. Nous ne pouvons nous contenter d'être informé par les médias traditionnels de la situation politique de tel ou tel pays. Tisser des liens pour savoir précisément ce qu'il se passe pour pouvoir agir ensemble est donc fondamental. C'est la première pierre de l'idée qu'il faut s'organiser à l'échelle internationale pour combattre et renverser ce système. Un abonnement «spéciale 26ème RIJ» est proposé dans le cadre du camp. N'hésitez pas à le demander !